

Franz und Hohler. Olten gratuliert zum Achtzigsten

Am 1. März feiert Franz Hohler seinen achtzigsten Geburtstag. Seine Heimatstadt Olten gratuliert dem Jubilar sehr herzlich und lanciert zu diesem Anlass das Projekt «Lieber Franz Hohler – Das grosse Buch». Es eröffnet und begleitet das vielstimmige «Hohler-Festival», mit dem die Oltner Kulturinstitutionen den bekannten Schweizer Liedermacher, Schriftsteller und Kabarettisten vom 5. Mai bis 5. November 2023 ein halbes Jahr lang feiern. Unter dem Titel «Franz und Hohler» werden dann vier Ausstellungen und zahlreiche Veranstaltungen ausgerichtet, die das künstlerische Schaffen des vielseitigen Kulturtäters würdigen.

Gleich mehrere Oltner Institutionen haben sich zusammengetan, um Franz Hohler unter dem Titel «Franz und Hohler» gemeinsam eine Geburtstagstorte zu backen – in Form zahlreicher Kulturangebote. Vom 5. Mai bis 5. November laden vier Ausstellungen und viele Veranstaltungen dazu ein, das Hohler'sche Universum zu erkunden.

Mekka für Hohler-Fans

Das Kunstmuseum und das Historische Museum beleuchten die Karriere und das Schaffen von Franz Hohler von unterschiedlicher Seite mit vier sich ergänzenden Ausstellungen. Als besonderes Highlight werden in der Stadtkirche erstmals Fotografien zu sehen sein, die Franz Hohler über viele Jahre hinweg aufgenommen hat. Und last, but not least werden die Museen zur Bühne, wenn das Schweizerisch-Deutsche Duo «Hart auf Hart» in den Ausstellungen exklusiv Hohlers neues Theaterstück «Das Zugsunglück» präsentiert.

Diese Kernanlässe werden von einem grossen Veranstaltungsprogramm begleitet, welches das einzigartige Schaffen Franz Hohlers nicht nur seiner Fangemeinde, sondern auch einem breiten Publikum näher bringen soll. Sowohl retrospektiv als auch künstlerisch ausgerichtet, spiegeln die Veranstaltungen die unterschiedlichen Facetten von Hohlers Schaffen wider. Damit wird Olten für ein ganzes halbes Jahr zu einem Mekka für Hohler-Fans.

Lieber Franz Hohler – Das grosse Buch

Das symbolische Tortenbacken beginnt in Olten aber nicht erst im Mai, sondern pünktlich zu Franz Hohlers Geburtstag. Ab dem 1. März ist in der Stadt ein grosses Buch im Umlauf, in dem möglichst viele Wünsche und Botschaften für den Jubilaren gesammelt werden. Der prächtige, vom Trimbacher Buchbinder Bruno Ursprung im Auftrag des Historischen Museums und des Kunstmuseums eigens für diesen Zweck angefertigte Foliant kursiert nach dem ersten Eintrag des Stadtpräsidenten Thomas Marbet in verschiedenen Kultur- und Bildungsinstitutionen. An der Finissage am 5. November wird das Buch Franz Hohler als Geschenk übergeben. Weiterführende Informationen bietet ab dem 1. März die stetig wachsende Projekt-Website franzundhohler.ch.

Das Multitalent Hohler neu entdecken

Franz Hohler hat seit über 50 Jahren das Publikum mit seinen Liedern, Geschichten und Anekdoten begeistert und immer wieder pointiert zu Zeitfragen Stellung bezogen. Seine Texte zeichnen sich durch Humor, Ironie und tiefgründige Botschaften aus. Ganze Generationen hat Franz Hohler mit seinem Wirken geprägt. Die heutigen Babyboomer (und viele deutlich Jüngere ebenfalls) sassen von 1973 bis 1994 gebannt vor dem Fernseher, wenn «Franz und René» ihre skurrilen Aktionen zum Besten gaben. Alle diese Aspekte werden im Rahmen von «Franz und Hohler» beleuchtet. Darüber hinaus werden neue, überraschende Facetten des Hohlerschen Kosmos zu entdecken sein. Vor allem aber verdeutlichen die Veranstaltungen die Aktualität von Hohlers Wirken und ermöglichen auch Begegnungen mit dem Jubilar.

Olten gratuliert «seinem» Franz Hohler und dankt ihm für seine unvergesslichen Auftritte und sein bemerkenswertes künstlerisches Vermächtnis. Wir wünschen ihm weiterhin viel Erfolg und kreatives Schaffen.

Kontakt für Medienanfragen

info@franzundhohler.ch

Anfragen werden durch das OK an die angesprochenen Verantwortlichen im Historischen Museum Olten oder im Kunstmuseum Olten weitergeleitet oder an Projektpartner:innen vermittelt.

Bildlegenden

01

Save the Date Flyer «Franz und Hohler. Olten gratuliert zum Achtzigsten», 2023
Grafik Herrmann Germann, Zürich

02

Making-Of «Lieber Franz Hohler – Das grosse Buch», Februar 2023
Fotografie: Claudia Waldner

03

Making-Of «Lieber Franz Hohler – Das grosse Buch», Februar 2023
Fotografie: Claudia Waldner

04

Portrait Franz Hohler, 2014
Fotografie: Kaspar Ruoff